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Ш И Р Е Р А Б О Т У 
на избирательных участках 

Близятся дни, когда все трудя
щиеся города Ленина начнут выдви
гать и широко обсуждать кандида
тов в Верховный Совет РСФСР. 
Это будет наиболее ответственный, 
решающий этап избирательной кам
пании. Чтобы политически подго
товить к голосованию всебезисклю
чения слои населения, каждого в от
дельности избирателя, надо проде
лать огромную работу в массах. 

Центр избирательной кампании ~~ 
на избирательном участке. Здесь 
живет избиратель, который 2биюня 
придет к урне, чтобы отдать свой 
голос за кандидата в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР. Агитация 
на избирательном участке должна 
быть наиболее полной, действен
ной, доходчивой, большевистски за
остренной, связанной с злободнев
ными вопросами международной и 
вмутренней политики. 

Между тем, материалы, опублико
ванные в последних номерах нашей 
газеты, говорят о том, что агитацион
ная работа на избирательных участ
ках, подшефных нашему институ
ту, организована еще далеко недо
статочно. На участках организованы 
агитпункты, созданы кружки и т. д. 
Однако, как работают агитаторы, 

как лучше удовлетворить всевоз
растающие запросы избирателей, как 
идет организационно-техническая 
подготовка к выборам — этими во
просами не занимаются парткомы 
факультетов. 

Особенно это относится к парт
кому н комитету ВЛКСМ энерго
машиностр онтельного факультета, 
которые до сих пор не обеспечили 
регулярную работу своих агита
торов. 

Партком и комитет комсомола 
электромеханического факультета, 
развернув работу с рабочими и слу
жащими, проживающими на терри
тории бывшего 57-го избирательного 
участка, совершенно забыли о том, 
что основная масса избирателей, 
проживающих здесь,—это студенты. 
В надежде на то, что студенты охва
чены работой в институте,—в обще
житии среди них никакой работы 
агитаторы не ведут. 

С этой вредной самоуспокоен
ностью пора покончить. К этому 
обязывают некоторые итоги из 
прошлой избирательной кампании. 

НЕДОПУСТИМАЯ 
БЕСПЕЧНОСТЬ 

Приближается день выборов 
в Верховный Совет РСФСР, 

В студгородке царит ти
шина. Студсоветы, »выслу-
шав" сообщение культпропа 
парткома института,—наэтом 
успокоились. 

Студсовет VI корпуса (пред
седатель тов. Катецкая) пока 
ограничился лишь тем, что 
разложил в одном красном 
уголке весьма небольшое 
число брошюр по вопросам 
избирательной кампании и 
повесил 3—4 плаката. 

А гдеобешанная „Молния"? 
А помощь коменданту в со
ставлении избирательных 
списков и т. д.? Лекций, бе
сед, экскурсий—не было и 
нет. Все это, вместе с дру
гими видами работы, забыто 
не в меру спокойными работ
никами студсовета. 

Примерно такое же поло
жение и в других корпусах 
студгородка. 

ПАВЛОВ 
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ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ СЛУШАТЕЛЬНИЦЫ 
ные газеты и разбирается в шателя. Домработницы рас-1 
событиях хорошо. Они за- скаэывают о 1917 го^е, граж-

Плакат художника Елкина, выпуш,енный Изогизом к выбо-
рам в Верховный Совет РСФСР 

Репродукция Союзфото 

Агитатором на б. 58-м изби
рательном участке я работаю 
около трех месяцев. Работа 
эта, хотя и трудная, но по
четная. Чтобы хорошо агити
ровать, нужно быть всесто
ронне подготовленным. Слу
шатели политически и куль
турно выросли. Они задают 
самые разнообразные вопро
сы и мы, агитаторы, должны 
дать понятный, исчерпываю
щий и правильный ответ. 

Мой кружок посещают 8 до
машних работниц. Занятия 
проходят приблизительнотак. 

Сначала я излагаю основ
ное содержание темы. Слу
шатели во время доклада за
дают вопросы, на которые я 
тут же отвечаю. Так прохо
дит в среднем полтора, часа. 
Ввиду большого интереса к 
вопросам международного по
ложения, я каждый раз ми
нут 20—30 беседую на эту 
тему. 

Большинство слушательниц 
регулярно читает централь-

дают мне вопросы, высказы 
вают свои мнения и стара
ются доказать их. Особенно 
активны в этом отношении 
домработницы Казаматина и 
Лукошкова- От международ
ных вопросов кружковцы 
обычно переходят к жизни 
Советского Союзам Особен
но нх интересует обороно
способность нашей страны. 
Забота об укреплении на
шей мощи чувствуется в 
каждом выступлении. Так, 
например, говоря об активи
зации фашистов в соседних 
западных странах, о стремле
нии фашизма превратить эти 
страны в плацдарм для напа
дения на СССР, мои слуша
тели всесторонне интересова
лись противовоздушной обо
роной Ленинграда, ролью 
населения в этом деле и т. д. 

Нередко бывает итак, что я, 
оставаясь агитатором, одно
временно превращаюсь в слу-

данской войне, о НЭП'е и т. д. 

На одном из последних за
нятий домработница Казама
тина рассказала о встречах 
с Лениным, рассказала, как 
она ходила встречать Влади
мира Ильича в апреле 1917 го
да (встреча Ленина с рабочи
ми у Финляндского вокзала), 
как рабочие ходили слушать 
Ленина, когда он выступал 
на митингах, и даже расска
зала как одевался Владимир 
Ильич. 

Значение рассказов очевид
цев огромно. Их с большим 
вниманием слушают не толь
ко члены кружка, но и я сам. 
Я приложу все усилия, чтобы 
подготовить каждого избира
теля к активному участию в 
выборной кампании в Вер
ховный Совет РСФСР. 

Агитатор А. ИВАНОВ 

Фото и. Тютикова (Союзфото) 

В доме № 61 по Лесному проспекту (дом специалистов) работают 24 кружка по 
изучению Конституции РСФСР. Аспирант института тов. Н. И. Долотов проводит 

занятие с домохозяйками в одном из кружков 

АКТИВНО в к л ю ч и т ь с я 
в АГИТАЦИОННУЮ РАБОТУ 

Работа агитаторов на изби
рательном участке является 
решающим звеном избира
тельной кампании. На 6. 76-м 
участке работают агитаторы 
с механического и энергома-
шиностронтельного факуль
тетов. Большинство из них го
рячо и с любовью приступило 
к работе в кружках и прово
дит занятия регулярно. Сле
дует отметить агитаторов 
тт. Канторович, Бакаева, Аро-
нова и Рахманкулову с энер
гомашиностроительного фа
культета и тов, Лейкина—с 
механического, сумевших за
интересовать своих слуша
телей и добиться аккуратной 
посещаемости. Но имеются и 
такие товарищи, как Эздрин, 
Коробко, Маренич, Лискачев 
(энергомаш) и Пульцин (ме
ханический факультет), кото
рые ограничились лишь одним 
занятием, или совсем еще не 
собирали людей и не при
ступили к изучению Консти

туции, объясняя это совер
шенно неуважительными при
чинами. 

Секретарь комитета ВЛКСМ 
энергомашиностроительного 
факультета тов. Овчаренко 
очень слабо работает с агита
торами. Он заявляет, что его 
агитаторы все работают. На 
деле же положение отнюдь 
не столь блестящее. Об этом 
знает партком факультета. 
Знает, но ничего не предпри
нимает. Не все агитаторы по
сещают школу агитаторов. 
Агитатор Левин провел 26 ап
реля занятия по Конституции, 
в то время как нужно было 
провести занятия о 1 Мае. 
Получилось это потому, что 
он не был на семинаре. 

Дело агитации на участках 
в избирательную кампанию 
должны взять в свои руки 
партийная и комсомольская 
организации и поставить его 
образцово, 

2 А. ДОРОШЕНКОВ, Г. БАБИН 

Некомсомольское поведение 
Комитет комсомола меха

нического факультета пору
чил мне организовать выпуск 
стенных газет на 4 пунктах 
быв. 76 избирательного участ
ка, Я обратился с просьбой 
о помощи к комсомольцу 
470 группы Скобло, но тот 
отказался наотрез. 

Комсомольца Чуткова из 
470 группы я знаю 2 года. 
За все это время он не вел 
никакой общественной рабо
ты, но мою просьбу помочь 
отклонил. 

— Я участвую в музыкаль
ном кружке—это раз,—заявил 
он,—затем я подрабатываю, 
так что временн у меня нет. 
Никакие уговоры и доказа-

ар-тельства вздорности его 
гументации не помогли. 

Некоторые комсомольцы 
вообще боятся ответственно
сти за порученную им рабо
ту. Самсоненко, студент 
467 группы, на которого бы
ла возложена ответственность 
за выпуск стенгазеты у строи
телей в III общежитии, взмо
лился „...что угодно, но не 
быть ответственным"; 

Комсомольцы Н. Фаддеев, 
Воскобойников, Медведева и 
Новиков считают своим дол
гом в меру сил отказываться 
от какой бы то ни было ра
боты, или сделать возможно 
меньше. 

Л, ЧЕРНЯК—468 гр. 



с ФАКУЛЬТЕТСКИХ ПАРТИЙНЫХ СОБРАНИЙ =^ 

САМОКРИТИЧНЫЙ ДОКЛАД 
Партийное собрание электромеха

ников началось во-время. Явилось 
90 процентов организации. Подго
товленность к собранию сказалась 
и в хорошем, самокритичном отче
те партийного комитета. 

Секретарь парткома тов. Конова
лов подверг резкой критике работу 
партийного комитета. Враги народа, 
орудовавшие в нашем институте, не 
обошла и электромеханический фа
культет. Чрезмерная перегрузка 
учебных планов, дезорганизация 
учебного процесса—все это вело к 
нарушению нормального хода уче
бы на факультете, вело к срыву 
производственного плана. Достаточ
но сказать, что еще не так давно на 
факультете было больше тысячи 
академических долгов. 

Все это требовало от партийного 
комитета и партийной организации 
факультета конкретной работы по 
ликвидации последствий вредитель-
€1'ва. по налаживанию работы среди 
студентов факультета. И хотя в 
учебе достигнуты сейчас некоторые 
успехи, вее же партийная организа
ция здесь не при чем. 

По-настоящему не боролся партий
ный комитет и за выполнение реше
ния январского пленума ЦК ВКП(б). 
Партия и тов. Сталин требуют вни
мательного разбора дел о членах 
партии, требуют, чтобы мы прояв
ляли во всех случаях чуткость и 
партийную принципиальность, что
бы оклеветанные честные коммуни
сты были действительно реабилити
рованы. Здесь для партийной орга
низации электромеханического фа
культета большая работа. Достаточ
но сказать, что иа 54 члена парт
организации были поданы заявле
ния, т, е: одна треть партийной ор
ганизации была поставлена под по-
лозреине. Вместо того, чтобы не
медленно разобрать заявления, пар
тийный комитет тянул это дело ме-
сицани. Больше того, даже н теперь 
нмеются заявления, которые посту
пили в августе—октябре 1937 года 
я до сего времени ие разобраны. 

При разборе дел коммунистов 
партком допустил целый ряд оши
бок. Коммунисты Ермаков, Меркни, 
Максимочкин, Кунаев, исключенные 
парткомом, восстановлены в партии. 
Характерно, что в данных случаях не 
было никаких материалов, кроме 
.предположений". Так, например, 
прн разбоое дела т. Меркина, иа пар
тийном комитете так и говорили: 
.создается впечатление.,. Возможно, 

О 

Фото Ананьева 

что партийный билет Меркин ие по
терял, а передал*, и т. д. Тут же 
коммунисту на основании этих пред
положений выражалось политиче
ское недоверие. 

Плохо с партийной учебой ком
мунистов. Главный недостаток—низ
кое качество учебы. Нередко ком
мунисты приходят на занятия непод
готовленными. Бывают и срывы 
кружков. Перед самым отчетным пар
тийным собранием сорвались заня
тия кружков Мейлаха, Лычева и др. 
Партийный комитет сделал очень 
мало для того, чтобы улучшить ра
боту кружков. Он не заслушал НИ| 
одного доклада о ходе занятий, не 
проверял, как работают пропаганди
сты. 

Еще хуже идет комсомольская 
учеба. Тов. Коновалов совершенно 
правильно обращает внимание пар
тийного собрания на этот факт. 
С весенним выпуском партийная 
организация уменьшится вдвое и 
роль комсомольской организации 
чрезвычайно возрастает. Партком 
должен повседневно помогать комсо
молу. 

Причина неудовлетворительной 
политической работы парткома со
стоит в том. что партийный актив 
факультета недооценивает вопросы 
партийной учебы. Это видно хотя бы 
из того, что школу пропагандистов 
партийный актив посещает неудов
летворительно-

Останавливаясь на партийной дис
циплине, тов. Коновалов указал, что 
ряд коммунистов факультета безот
ветственно относится к обязанно
стям члена партии. Больше того, 
есть коммунисты, которые нарушают 
устав ВКП(б). Что сказать, напри
мер, о таких товарищах, как Казан
цев и Верхов, которые не явились 
на партийное собрание, потому что 
Верхов пошел искать работу, а Ка
занцев решил его проводить. 

* * * 
Хороший самокритичный доклад 

тов, Коновалова вызвал многочи
сленные выступления. В прениях 
тт. Мухин, Мейлах, Оранский, Ду
бровин и др. резко критиковали 
работу партийного комитета. 

Собрание электромехаников про
должалось два дня и проходило при 
высокой политической активности. 
В новый партком избрано 5 чел.: 
секретарем—тов. Коновалов, заме
стителем секретаря—тов. Халько и 
культпропом парткома—тов. Буров. 

Н. КИР 
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К О М С О М О Л Ь С К А Я ж и з н ь 

ПЕРЕЙТИ ОТ СЛОВ К ДЕЛУ 

Неорганизованное 
с о б р а н и е 

Неорганизованно началось 
отчетно-выборное партсобра
ние вечернего отделения. 
Кворума ожидали полтора 
часа. Коммунисты вечернего 
факультета забыли о юм.что 
говорилось на последнем об-
щеинстнтутском собрании о 
партийной дисциплине. 

Парторг факультета тов. 
Шариков подробно обрисовал 
в отчетном докладе работу 
парторганизации. Выступав
шие в прениях товарищи зна
чительно дополнили его до
клад и вскрыли ошибки, имев
шие место в работе партор
ганизации. 

Тов. Клементьев и другие 
коммунисты отмечали, что 
на партийных собраниях в 
течение года обсуждались 
исключительно вопросы о 
членах партии и совершенно 
обходились вопросы полит.-
массовой работы, учебные и 
т. д. 

Дела о членах партии раз
бирались наспех, без доста
точно вдумчивого и серьез
ного отношения. В парторга
низации слишком легко от
носились к судьбе отдельных 
членов партии.Так, например, 
из двенадцати разобранных 
на партсобраниях дел о чле
нах партии партком института 
утвердил лишь одно. 

Не так давно на партсоб
рании вечернего отделения 

были исключены из рядов 
партии коммунисты Гинзбург 
и Кушнер, которые потом 
были восстановлены в партии. 

Резкой критике была под
вергнута учебная работа на 
факультете. 

Тов. Слуцкий говорил, что 
большинству студентов V 
курса до окончания теорети
ческого курса осталось не
сколько дней, но никто из них 
еще не знает тем дипломного 
проектирования. Партийное 
собрание уже выносило по 
этому вопросу решение, но 
деканат и парторг тов. Ша
риков ничего не сделали в 
этом направлении. 

Довольно резкой критике 
подверглась и работа парт
кома института прежнего со
става. Тов. Шариков говорил, 
что ему, как молодому пар
тийному работнику, партком 
совершенно не помогал и не 
делал никаких указаний в ра
боте. 

Не помог партком инсти
тута и в деле укрепления 
руководства вечернего отде
ления. На факультете вот 
уже почти год работает один 
тов. Байкин, выполняя обя
занности декана, пом, декана 
и зам. декана отделения. Не
однократные просьбы на этот 
счет тт. Байкина и Шарико-
ва до сих пор не услышаны 
дирекцией и парткомом. 

А. КОРОТАЕВ 

Лучший слушатель кружка парт-
учебы М 2 металлургического 

ф-та тов. Гусинский (403 гр.) 

Ч у т к о ОТНОСИТЬСЯ 

к кандидатам ВКП(6) 
Успех роста партии зависит 

не от того, сколько разканди-
дату будет поставлен вопрос, 
думает лн он вступать в дей
ствительные члены ВКП(б), 
а от постоянного внимания 
к кандидатам, от создания 
благоприятных условий для 
их политического роста и 
академической успеваемости. 

Вот несколько примеров, 
иллюстрирующих результаты 
работы с кандидатами в парт
организации механического 
факультета. 

Студент IV курса Горячкин 
имел на протяжении II и III 
курсов такую задолженность 
по академической учебе, что 
сам сомневался в возможно
сти ликвидировать ее. 

Он пропускал политзанятия 
и собрания. Такое положение 
отчасти объяснялось небла
гоприятными бытовыми усло
виями. Парторганизация не 
налагала на тов, Горячкина 
взысканий, не приказывала. 
Она внимательно отнеслась 
к Горячкину, помогала ему 
советами, поддерживала его 
морально. 

Сейчас тов. Горячкин ли
квидировал свою академиче
скую задолженность. Из А-х 
предметов он 3 сдал на „от
лично", хорошо занимается 
в кружке партпроса и гото
вится к вступлению в члены 
партии. Партком поручил 
тов. Горячкину проводить 
занятия по текущей политике 
на практике. 

Благодаря чуткому отно
шению парторганизации, за
метно вырос и стал хорошим 
руководителем комсомола 
тов. Кузьмин, принятый не
давно в члены партии. 

Но в работе с кандидатами 
есть еше существенные не
достатки. 

Не налажена систематиче
ская проверка качества учебы 
кандидатов в кружках пар
тийного просвещения, не со 
всеми кандидатами велась 
работа в направлении повы
шения их академической ус
певаемости. 

Партком факультета мало 
занимался кандидатом партии 
тов. Симоновой (гр. 436), 
в результате чего Симонова 
отстранилась от обществен
ной работы и имеет сейчас 
академическую задолжен
ность по одному предмету. 

Кандидат ВКП(б) тов. Ма-
рунин (III курс) по существу 
уклонился от партийных обя
занностей, не посещает по
литшколы и собраний, не да
вая этому объяснений и кро
ме того имеет задолжен
ность по двум предметам. 

НАУМОВ 

7 мая на совещании 150 ак
тивистов - комсомольцев ин
ститута обсуждали, как вы
полняются решения V плену
ма ЦК ВЛКСМ, 

С докладом о работе ко
митета комсомола выступил 
секретарь комитета тов. Кон
дратьев. Он указал на то, что 
до последнего времени ком
сомольская организация не 
занималась вопросами роста, 
и только сейчас работа по 
вовлечению внесоюзной мо
лодежи сдвинулась с мерт
вой точки. 

8 некоторые факультетские 
организации за год не было 
принято ИИ одного человека 
(механический, промтранс
портный и др,). Лишь в 
апреле на промтранспортном 
факультете принято 10 чело
век, , 

Исключительно несамокри
тично и обще высказался тов, 
Кондратьев о работе комите
та по росту рядов ВЛКСМ. 
Львиную долю своего докла
да он преподнес в стиле от
влеченных политических фраз, 
ничего конкретного не даю
щих для исправления недо
четов. 

Такой важнейший вопрос, 
как работа агитаторов в груп
пах, не нашел никакого от
ражения в докладе тов. Кон
дратьева. Ни одного примера 
не привел он, не показал ни 
одного агитатора. 

Из поля зрения докладчика 
почти выпала основная фигу
ра организации—комсорг. 

Тов. Барков (металлургиче
ский факультет) в своем вы
ступлении указал, что для 
успешного вовлечения несо
юзной молодежи необходимо, 
в первую очередь, хорошо 
организовать работу комсор
гов групп и что ведущей 
фигурой должен являться 
агитатор. 

Тов. Рябов (зам. секре
таря парткома) подчеркнул 
то, что наша комсомольская 
организация не ведет ника
кой работы с вновь приняты
ми. А ведь они могут стать 
хорошими агитаторами за 
выполнение решений V пле
нума ЦК ВЛКСМ, за вступ
ление внесоюзной молодежи 
в организацию. 

Тов.Сиворакша(ОТФ, 1курс) 
напомнил активу, что работу 
с внесоюзной молодежью 
нельзя отрывать от всей мас
сы вопросов. Дисциплиниро
ванность комсомольцев, хо
рошо налаженное политиче
ское просвещение, культур
но-массовые мероприятия и 
т. д.—улучшение всей рабо
ты организации дает возмож
ность вовлечь в ее ряды боль
шее количество внесоюзной 
молодежи. 

Об этом же говорил и тов. 
Герасимов (энергомаш), и 
другие товарищи. 

Однако целый ряд высту
павших занимался пустыми 
рассуждениями о том-—есть 
ли у нас база для роста или 
нет и т. д. 

Представитель из горкома 
комсомола тов. Цырлин ука
зал на неправильность и гни
лость всех этих разговоров. 

— Актив в первую оче
редь,—сказал он,—должен за
ниматься вопросами роста. 
Он должен быть в авангарде. 

Организация города Ленина 
за последние два месяца (март 
и'апрель) приняла 25 000 чело
век. Среди вновь принятых 
в комсомол лучшие люди на
ших фабрик и заводов, на
ших втузов, техникумов и 
рабфаков. 

Задача активистов-комсо
мольцев нашего института 
заключается в том, чтобы пе
рейти от слов к делу, 

ПОЛОНСКИЙ 

Фото Коновалова 

Студент ОТФ Мосеев определяет удельное сопротиеление 
проводника 

Выросли в процессе политучебы 
Комсомольцы V курса ИФФ 

занимаются в трех кружках 
по изучению истории боль
шевизма (руководы Михай
лов, Сокольский и Панов). 
В апреле кружки занимались 
каждую шестидневку, чтобы 
закончить программу по ис
тории партии в первых чис
лах мая. 

Каждый кружок имеет план 
занятий. В настоящее время 
слушатели проходят XI тему. 
Большой недостаток—низкая 
посещаемость, к тому же 
слушатели плохо готовятся к 
занятиям. Так, например, в 
кружке Панова совершенно 
не готовятся тт. Афанасьев 

и Васильев. Однажды они не 
изволили даже явиться. Ред
кий гость в кружке тов. Не
помнящий. 

Хорошо занимаются и ак
куратно посещают крум^ок 
тт. Ковальчук, Табачников и 
Гефнер. Последний перешел 
сейчас на агитационную ра
боту на избирательном уча
стке. Тов. Ковальчук показал 
своей активностью в кружке, 
что он достаточно подготов
лен к вступлению в кандида
ты ВКП(б) и общее собрание 
членов партии ИФФ подтвер
дило решение парткома ф-та 
о приеме тов, Ковальчука в 
число кандидатов. А. ПАНОВ 



РАЗВЕРНУТЬ СОРЕВНОВАНИЕ КАФЕДР 
В ПОЛНУЮ Л1ЕРУ 

Электромеханический фа
культет соревнуется с энер
гомашиностроительным фа
культетом. 

Профбюро и деканат ЭМФ 
проверили как выполняются 
пункты договора со стороны 
профессоров и преподавате
лей и оказалось, что, хотя 
учебная работа оживилась, 
однако, социалистическое со
ревнование еще полностью 
не развернуто. 

До снх пор большинство 
кафедр не соревнуется меж
ду собой на лучшие показа
тели, несмотря на то, что 
10 из 13 кафедр имеют свои 
обязательства и существуют 
индивидуальные договоры. 
Профорг тов. Шоровский, на
пример, до сих пор не выбрал 
с кем кафедра общей элек
тротехники могла бы всту
пить в соревнование. В таком 
же положении находятся тов. 
Кельзон, профорг кафедры 
ТОЭ, тов. Оршанский, проф
орг кафедры электрических 
измерений и т. д. 

На сегодняшний день поч
ти все группы имеют препода
вателей, выделенных кафедра
ми, и нужно сказать, что боль
шинство товарищей действи
тельно знают свои группы и 
оказывают существенную по
мощь студентам. Особенно 
хочется отметить доц. Мер
кина Г, Б, и доц. Горгокова 
П. Н„ показывающих образец 
работы, 

В обязательство факультета 
входило составление новых 
учебных планов к 1 мая. Эта 
работа закончена и вскоре 
на конференщии должна быть 
подвергнута критике со сто
роны студентов и препода
вателей. 

В ближайшие дни кафедры 
и декаяат должны заняться 
составлением программ и их 
комплексным рассмотрением. 
Дело в том, что в програм
мах по специальный курсам 
можно часто встретить пере
крытие вопросов, что создает 
вредный параллелизм. Кроме 
этого, рост техники обусло
вил расширение и углубле

ние многих специальных дис
циплин, а это в свою очередь 
повлекло увеличение объема 
читаемых курсов. 

При составлении програм
мы необходимо, чтобы пре
подаватели и коллективы ка
федр в целом со всей серьез
ностью определили те узло
вые вопросы, которые долж
ны быть освещены на лек
циях, и отсеяли вопросы, ко
торые слушатели могут 
усвоить, самостоятельно ра
ботая в лабораториях, или 
занимаясь дома. 

Большое значение в социа
листическом договоре имеет 
р а з д е л —• научно-исследова
тельская работа. Необходимо 
отметить, что уровень и 
объем научно-исследователь
ской работы на кафедре за 
последние два года значи
тельно вырос. Только за один 
1937/38 год ЭМФ заполнил 
больше половины общего 
объема журнала ЛИИ. 

Однако, за последнее вре
мя научно-исследовательская 
работа начала отставать. Та 
часть профессорско-препода
вательского состава, которая 
трудится над диссертациями, 
проявляет себя достаточно 
активно, однако, другая часть 
темпы несколько снизила. 
Вследствие этого, к ср'оку 
было представлено лишь 
70—80 проц. программ науч
но-исследовательских работ. 

По поводу полит.-массовой 
работы необходимо сказать, 
что 'в апреле политкружки 
собирались на большинстве 
кафедр по одному разу, а на 
нескольких кафедрах и совсем 
не занимались. Одна из при
чин—недостаточно внима
тельный подбор пропаган
дистов. Уровень индивиду
альных занятий не всегда на 
достаточной высоте. Отсут
ствуют кружки по изучению 
философии, истории партии 
и т. п,, а потребность в та
ких кружках довольно сильно 
ощущается. Слабая работа 
на факультете и по подго
товке к выборам в Верховный 
Совет РСФСР. 

Доц. ГНЕДИН 

НАПРЯЖЕМ ВСЕ СИЛЫ 
в начале марта группа 403 

электромеханического фа
культета заключила договор 
о соревновании с группой 411. 
В апреле, по окончании пер
вого полусеместра, группа 
403 сдавала 3 курса и 2 ла
боратории и сейчас можно 
подвести некоторые итоги 
выполнения соцдоговора. 

По основному предмету 
„машины переменного тока" 
студенты группы получили 
13 отличных отметок (тт, Фо
мин, Конников, Розеннан, 
Никонов и др.) и 10 удовле
творительных. По спецкурсу 
трансформаторов —18 отлич

ных и 5 удовлетворительных 
отметок. Вся группа явилась 
на экзамены в назначенные 
сроки. 

Сейчас нам предстоит сдать 
5 курсов, 1 проект и 2 ра
счета. Кроме того имеется 13 
старых академических дол
гов. Необходимо поэтому на
пряжение всех сил для ус
пешного окончания учебного 
года. 

Ко дню выборов в Верхов
ный Совет РСФСР группа 
должна закончить учебный 
год с наилучшими показате
лями. 

ЛУРЬЕ 

Пересмотр планов на ИЭФ 
19 мая конференция про

фессоров, преподавателей и 
студентов ннже^1ерно-эконо-
мического факультета зай
мется пересмотром планов и 
программ, в связи с соответ

ствующим решением ГУУЗ'а 
НКТП, На факультете дея
тельно готовятся к конферен
ции. В деканате прорабаты
ваются учебные планы и про
граммы по специальностям. 

Надо найти выход 
В беседе с заведующим 

практикой на энергомашино
строительном факультете 
тов, Б. Г, Самородовым выяс
нилось, что студенты IVкурса 
из-за академических долгов 
задержались и вместо 25 ап
реля пошли на предприятия 
в первых числах мая. В этом 
безобразном факте безуслов
но виновен как деканат, свое
временно не напомнивший 
студентам об их обязанностях, 
так и общественные органи
зации факультета. 

Далее в беседе с тов. Са
мородовым выяснился еще 
один нехороший факт. Для 
практикантов на местах не 
организуются лекции из-за 
отсутствия на это средств у 
деканата и дирекции инсти
тута. 

190 энергомашиностроите
лей-практикантов ждут от 
дирекции и общественности 
ЛИИ немедленных мер по 
изысканию средств. 

Еще одно пожелание всем 
деканам и дирекции ЛИИ, 
это заранее заключать дого
воры о практике, а не в са
мый последний момент, как 
это наблюдалось на ряде фа
культетов нашего института. 

КОРЕНЕВСКИЙ 

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ на ИЭФ 

На-днях закончилась третья 
научно-техническая конфе
ренция студентов инженер
но-экономического факуль
тета. 

На конференции были вы
слушаны 15 докладов про
фессоров, преподавателей и 
студентов. На секции маши
ностроительной специально
сти особенный интерес выз
вали доклады студента Ю. Ра
спутина: „Проблема автома
тизации машиностроительно
го производства" и С. Драт-
вимана: „Развертывание мас
сового производства в маши
ностроении в условиях пере
хода на новый вид изделий". 
Блестящим был и доклад 
студентки секции металлур
гической специальности С.Ас-
коченской на тему: „Народ
нохозяйственная эффектив
ность бессемеровского про
изводства на криворожском 
заводе*. Доклады студентов 
секции энергетической спе
циальности М. Ершинова и 
Лурье были выслушаны с 
большим вниманием. Призна
но необходимым их напеча
тать. 

Редколлегия „Молния*' ОТФ 
о себе 

Рисунки тов. Петкун и Островского Текст тов. Геродес? 

Редактор ГЕЛЬФАНД 
Посмотреть вы не хотите ль: ГЕРОДЕС 
Саша-штатный вдохновитель, зоя ходит кверху носом: 
Вове вставит букву в словвй „ 
Два штриха исправит Леве, Важным занята вопросом, 
Иш,ет с Зоей рифму к „муки"— Ищет рифмы и созвучья, 
В общем—мастер на все рука. Всех друзей своих измучив. 

ПЕТКУН 
А о нем'то уж молчать ли, 
Вова—наш скоропечатцик. 
Может выпустить из рук 
„Молний" в день хоть сотню 

штук. 

ОСТРОВСКИЙ 
Наш художник дивный Лева 
Может сделать ваш портрет. 
Сходства мало—то не ново, 
Объясненье-^мела нет. 

Редколлегия за работой 

Один из номеров „Молнии'' И курса ОТФ, выпущенный по поводу возвращения папанинцев 



ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 

СИГНАЛ ГАЗЕТЫ 
„ИЗБИРАТЕЛЬ" 

Редколлегия газеты „Изби
ратель*—орган 6.76-го изби
рательного участка, натолкну
лась в своей работе в обще
житии строительных рабочих 
и рабочих охраны на ряд 
фактов, требующих вмеша
тельства общественности. 

Общежитие занимает чер
дачное помещение во II кор
пусе ЛИИ. Помимо неудобств 
<:амого помещения, бросают
ся в глаза скученность жиль
цов и целый ряд непорядков 
в состоянии общежития. 

В одной комнате живут 
20 чел., в другой—16. Потол
ки во время дождей проте
кают, комнаты пронизывает 
сквозняк, так как соседний 
чердак плохо заколочен и не 
утеплен. Комендант Андреев 
месяцами не бывает в обще
житии. Санитарный обход ни
чего, кроме констатирования 
фактов, уе дает. А факты не
утешительные; чистота пола 
и постельного белья остав
ляют желать лучшего, испор
ченный вТитан" подает неки
пяченую воду, правила вну
треннего распорядка выпол-
«яются плохо. 

Помимо всего этого, в об
щежитии совершенно не ве
дется культурно-массовая ра
бота. Рабочие в основном 
малограмотные, стремление 
к знаниям у них большое и 
молодежь занимается в на
чальной и средней школах 
при ЛИИ. Есть товарищи 
комсомольского возраста, ко
торые желают вступить в 
комсомол. С ними, в первую 
очередь, комитет ВЛКСМ 
должен повести воспитатель
ную работу. 

Редколлегия: ПОТАШЕВСКИЙ 
МЕДВЕДЕВ 
ИЛЛАРИОНОВ 
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БЕСЦЕРЕМОННОСТЬ 
При профкоме ЛИИ име

ется экскурсбюро, ведающее 
организацией экскурсий.Рас
писание дежурств работни
ками этого бюро не соблю
дается. Особенно отличается 
в этом отношении председа
тель экскурсбюро тов. Ни
кольская, которая системати
чески опаздывает минут на 30, 
а дежурит она всего один час. 

Сплошь и рядом товарищи 
ждут Никольскую по полчаса, 
а иногда так и уходят, не 
дождавшись ее, 

С, 

С КЕМ МНЕ 

ПОСОВЕТОВАТЬСЯ? 
Я работаю культармейцем. 

2 месяца тому назад ко мае 
прикрепили неграмотную до
мохозяйку, с которой я зани
маюсь 4 часа в шестидневку. 
Домохозяйке этой 56 лет. 

— Зря вы себя и меня му
чаете,—говоритона мне каж
дый раз, когда я к ней при
хожу. 

Успехи домохозяйки очень 
незначительны. И если я 
раньше ходил заниматься 
охотно, то сейчас этого ска
зать не могу, 

Я хотел посоветоваться 
с кем-нибудь по этому делу. 
Может быть нужно изменить 
метод преподавания. Но по
советоваться не с кем. 

Тов. Жукова, уполномочен
ная райкома по ликбезу, со
вершенно неуловима. Я по
терял надежду застать ее 
когда-нибудь. Бригадир мой 
сам не знает как мне быть, 
а уполномоченный комитета 
ВЛКСМ I курса ОТФ после 
неоднократных напоминаний 
заявил, что он п сам не знает, 
что и делать. 

Культармеец ЮСТ 

Фото Коновалова 

Актив бывш. 76-го избирательного участка тт. Фегияа, ^ 
Аксельрод и Аксельрод оформляют стенгазету „Избиратель" ^ 
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ПОЗАБОТЬТЕСЬ 

О ВОДЕ 

Если вы в Главном здании 
захотите напиться холодной 
воды, вам это удастся не так-
то легко. Вы найдете один 
бачок около профессорского 
входа, но там часто отсутст
вует кружка, а во втором 
бачке у главного входа нет 
воды. 

Если же удалось добраться 
до воды, то она оказывается 
горячей. 

Не пытайтесь получить га
зированную воду в буфетах— 
там обычно только чинят ап
паратуру, а в ход ее не пу
скают. 

Надвигаются теплые дни. 
Увеличивается потребность в 
освежающей влаге. 

Коменданту тов. Трофимо
ву по штату надлежит поста
вить достаточное количество 
всегда наполненных бачков, 
а заведующему столовой № 6 
бесперебойно снабжать бу
феты газированной водой. 

СТРАДНОЕ 

Фото Коновалова 
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Н А Ш И Л Е Т Ч И К И 
СЯ образцом дисциплиниро
ванности и отлично учатся. 
Назовем, хотя бы, студентов 
электромеханического фа
культета Кейлина, Веремьева, 
Бариловича. 

Самое замечательное то, 
что все товарищи желают 
учиться дальше. Уже уком
плектована группа летчиков-
инструкторов, и в течение 
этого лета будет пройдена 
программа занятий. Летчики-
инструктора -общественники 
Ксенофоитов, Коробков, Фо-
кеев и Тардов уже получили 
группы учлетов, которых онн 
будут обучать технике пило
тирования. 

С нетерпением ждут и ос
тальные пилоты того момен
та, когда центральный аэро
клуб приступит к перепод
готовке всех ранее выпущен
ных летчиков. 

СМИРНОВ 

Наша советская молодежь 
крепко любит свою авиацию. 
Десятки и сотни тысяч юно
шей и девушек без отрыва 
от производства и учебы, с 
величайшим воодушевлением 
овладевают техникой высше
го пилотажа, изучают мото
ры, теорию полета, авиацион
ную радиотехнику. 

В числе этих крылатых 
патриотов родины много сту
дентов нашего института. 
Большинство из них не толь
ко хорошие летчики, но и 
отличники, ударники учебы. 
Всему институту известны 
имена летчиков-инструкторов 
Фокеева и Коробкова, воен
техников Кутикова, Платоно
ва, Алексеева, Нины Крауз, 
Нины Габеловой, летчиков-
пилотов Пульцина, Белыше-
ва, Регеля и многих других. 

Скоро будет выпуск еще 
одной группы военных тех
ников. Многие нз них являют-

О О О 

ЗА 62 ЧАСА 
в декабре прошлого года, 

когда стали известны темы 
дипломных работ, дипломан
ты ИФФ получили списки не
обходимой иностранной ли
тературы. 

Тревогу вызвали работы, 
напечатанные на английском 
языке, так как в институте 
изучался немецкий язык. По
сле недолгих переговоров с 
кафедрой и деканатом был ор
ганизован кружок. 

Тяжелую задачу — в 3—4 
месяца пройти со студентами 
программу 3 лет-—взяла на 
себя преподавательницаН. Н. 
Лаврова. 

Помимо 4 часов занятий в 
кружке (в шестидневку), сту
дентам пришлось работать 
дома, выполняя одновременно 
дипломный проект, 

21 апреля занятия были за
кончены. За 62 часа мы по
дошли к переводу нужной 
нам литературы. 

Задача была выполнена 
благодаря упорной работе 
преподавателя, четкой орга
низации занятий и методиче
ски блестящей разработке 
материала. 

ГЕФНЕР, гр. 534 
ПРЕОТИН, гр. 511 
ЦИБУЛЬСКИЙ, гр. 511 
МАЛАКОВ. гр. 521 
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ПО ИНСТИТУТУ 
ОЗЕЛЕНЕНИЕ СТУДГОРОДКА 

На работу по благоустрой
ству и озеленению студго
родка в 1938 году ГУУЗ'ом 
отпущены тридцать тысяч 
рублей. Сейчас уже правле
ние студгородка приступило 
к оборудованию летней дет
площадки. 

Дета—участники самодеятельности клуба ученых ЛИИ 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
25 апреля состоялась за

щита кандидатской диссер
тации аспиранта Одесского 
института связи Л. В. Волян-
ского на тему: „Повышение 
коэфнциента мощности в ус
ловиях не строго синусои
дального напряжения". 

Защита происходила на 
электромеханическом факуль
тете. Официальными оппо
нентами были доц. Л. Р, Ней
ман н доц. А, Г, Лурье. Уче
ная степень Л. В. Волянскому 
присуждена единогласно. 

В ШТАБЕ ПВО 
За последнее время в ра

боте ПВО наметился некото
рый сдвиг. Подготовлено 
15 инструкторов ПВХО, 6 че
ловек окончили районные 
курсы ПВО младшего начсо
става, из них тт. Степанова, 
Вализер, Доброхотов и Евдо
кимова сдали испытания на 
„отлично", Маслова и Павлов 
на „хорошо". 

Необдуманное 
решение 

Решением пленума проф
кома от 7 мая, из сумм, от
пущенных по линии соцстра
ха и дирекции (372 000 р.) на 
летние оздоровительные ме
роприятия, —на развитие ту
ризма не отпущено ни одной 
копейки. 

Свыше четырехсот студен
тов-отличников и активных 
общественных работников фа
культетов изъявило желание 
провести заслуженный летний 
отдых в туристских походах, 
а профком равнодушно про
ходит мимо этого факта, при
крываясь деляческими сооб
ражениями такого рода: вме
сто одного туриста на эти 
же средства можно отпра
вить двух студентов в дома 
отдыха. 

Прежде всего это верно 
лишь в том случае, когда 
студента посылают в дом от
дыха только на двенадцать 
дней. Да и вообще нелепо 
проводить такие сопостав
ления. 

Неужели красивая сводка 
для ЦК союза, с большим 
числом .удовлетворенных" 
студентов, значит так много, 
что пленум одним росчерком 
пера поставил крест на про
веденной большой подгото
вительной работе по органи
зации походов, на работе 
прошлых лет, нарушая уста
новившиеся традиции инсти
тута. 

Неужели пленуму не ясно, 
что самодеятельный туризм, 
помимо оздоровительных це
лей и расширения умствен
ного кругозора участников, 
имеет одновременно большое 
оборонное и физкультурное 
значение. 

И что думает по этому по
воду, в частности, председа
тель профкома тов. Родин, 
который не смог „отстоять" 
правильной позиции в этом 
вопросе? Я беру слово „от
стоять" в кавычки потому, 
что сам Родин целиком раз
деляет упомянутую деляче
скую точку зрения, 

Ф, СОБОЛЬ 

ПО СЛЕДАМ 

НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

„Кто повинен в срыве ремонта 
кондитерско-булочного цеха"? 

(„Индустриальный" ЛЬ 28 
от 28 марта 1938 г.) 

Хозотдел ЛИИ сообщает, что ре 
ыонт цеха задерживался из-за необ
ходимости согласовать план работы 
с органаын санитарного и пожар
ного надзора. Кроме того, недоста
вало многих остро-дефицитных 
стройматериалов. В настоящее время 
работа почти выполнена—осталось 
окончательно окрасить и забетони
ровать полы. Печь сложена, конди
терский цех отремонтирован. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Открыт прием на курсы подго

товки в Ленинградский Индустри
альный институт. На курсы при
нимаются лица с законченным 
средним образованием. 

Курсы вечерние, без отрыва от 
производства. 

Прием заявлений и выдача 
справок ежедневно от 17 до 22 ч. 
в учебной части курсов. Вас. 
Остров, проспект Пролетарской 
Победы, дом Ха 81 (8-я средняя 
школа). 

Начало занятий 16 мая. 

Отв. редактор Н. ИШМАЕВ 
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